
香港文匯報訊（記者 一望）「2013年宏利將積極提升公司網站和電
子平台以提升客戶體驗，並藉此加強與客戶的互動和溝通。」宏利行
政副總裁兼香港區首席行政總監何達德這樣表達其公司今年的業務發
展重點。在他看來，「透過加強電子化服務，為客戶提供更貼心及更
互動的交流，將是未來保險業的發展趨勢。」
何達德認為，自去年實施強積金僱員自選計劃後，已為強積金供應

商帶來不少商機。「事實上，宏利在港提供公積金管理服務已超過75
年，現為本港最大強積金服務供應商之一，因此能夠為成員提供多元
化的基金選擇。」
「我們亦相信，市民對醫療和理財方面的產品和服務需求日益增

加，我們亦已準備就緒以應付這方面的殷切需求。」何達德滿有信心
表示，「為應付市場所需以及客戶對優質個人化理財
服務的需求，宏利將繼續拓展其代理人團隊，並進
一步應用各種資訊科技，以協助理財顧問為客戶制
訂富有成效的理財方案。」
宏利還會繼續拓展其他分銷渠道。「我們致

力透過銀行、經紀及獨立理財顧問，為客戶
提供各類理財方案；同時，公司亦會繼續投
放資金推廣公司的品牌，
以進一步加強其品牌的
專業形象和特色。」
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「這些人、這些公司，是驅

散曠野中寒氣的篝火；是行進

在復甦之路上的火炬；是點亮

上行之城的霓虹。」

針對今年航空業的發展機遇，許建強表示：「我注意
到國際航線的增長將會加快，在一定意義上來說，

隨 中國經濟的發展，中國民眾出行的人數也在迅速增
加，特別是以旅遊，包括很多以商務為目的的旅行會增
加，所以我們所有的航空公司，包括國航，都會把提升
國際航線的運營和服務理念作為一個重點，我們會抓好
這個機會。」

擬建立空中互聯網
「其次，隨 新的機型和新的航空運行技術的提升，

以提升產品品質來增強市場競爭力也將是一個重要趨

勢，所以很多航空公司都在不斷引進更多的新技術；當
然，我們現在主力的機型仍是777-300型，主要是它的經
濟性、它的綠色低碳的運行性能，還有旅客的客艙舒適
度都非常切合我們公司的發展。而在空客（AirBus）方
面，國航未來幾年會持續引進以777-300ER（波音）和
330（空客）兩個為主體的寬體遠程機隊，但由於美國的
787機型的推遲，這個機型的引進我們也得推遲；不過，
我們未來還是會繼續引進這個機型。另外，歐洲AirBus
（空客）正在開發的一款350機型也值得留意，我們還會
部分引進美國的747-8機型，這是新一代的747機型。」許
建強認為，這些飛機無論在安全性、經濟型、舒適度、

新的科學技術，以至新材料的運用上都具有很大優勢。
此外，為適應當前這個互聯網時代，國航正計劃在機

隊中建立一個空中互聯網。「首先，我們會建立屬於自
己的局域網，即Wi-Fi，同時我們在創造機會加緊工作，
希望最終實現空地互連，換句話說，就是要把地面的互
聯網搬到天上去。」
儘管全球不確定因素仍然存在，但國航始終堅持實施

資源的優化配置，「我們要讓最合適的機型配備到最合
適的航線上去。」同時，國航非常
重視成本控制，「我們會通過所
有的環節，特別是內部管理運行
的環節來降低成本，提升運行效
率。我們還會通過堅持樞紐航線
的網絡，來優化公司的市場佈
局。總之，我們的航線、市場
營銷，以至服
務品質都會做
到最好。」

點金

香港文匯報訊（記者一望）面對環球經濟的不穩定性，旅遊業受盡
考驗。香港中旅總經理許慕韓對此也不迴避：「旅遊是經濟的晴雨
表，是比較脆弱的，這也使我們公司近幾年也不敢『往外走』，但發
展慢不要怨別人，現在更重要的是按市場規律辦事。」
雖然港中旅起步遲了，但許慕韓認為只要現在開始轉變，未來的成

長空間更值得期待，惟成功關鍵在於能否在企業管治和企業活力間拿
得好。「事實上任何企業任何公司，到了一定規模後，就老要在上

面『打補丁』，它更注重的是安全而不是效率。我們是希望不但要防
止最壞，還要爭取最好，但這個做起來真的不容易。」
據他透露，港中旅現在苦練內功，徹底釐清並創新模式。「公司將

大力拓展珠海海泉灣的旅遊地產項目，未來還會考慮和國有房地產公
司共同合作拓展海外市場。同時，母公司也承諾不會再分拆第二個旅
遊平台上市。」至於母公司香港中旅集團則更為進取，目前正廣泛探
索研究旅遊金融、養老產業、房車一條龍服務以及郵輪運營等多個新
興行業，意圖一舉突破保守的風格。「這些業務若培育成功，港中旅

亦可將其買入旗下，其中旅遊金融已試水。」
總括來說，公司未來發展戰略主要圍繞兩個方向。「第一個就是市

場拓展。在面對客源這一方向上，旅遊是一個啞鈴體，第一個大頭是
遊客市場，第二個大頭是目的地。旅遊市場上我們會在旅行社、網上
旅行社加強戰略的投入，能夠更好地為更廣泛的市場提供服務；在目
的地上，我們會加快投入，為遊客提供更多更優質的能夠滿足觀光休
閑度假需求的旅遊目的地。」
「第二個就是在邊緣的產業上加強研究及投

入，比如在房車旅遊、遊輪旅遊、養老旅遊等。
而我們所講的養老旅遊，不是一個簡單的老年人
居住的問題，我們會在這方面深入研究，從老
年人的旅遊產品、生活需求，以至在老年人
的養老綜合需求上去延長我
們的產業鏈，這些都是我們
關注的重點。」

香港文匯報訊（記者 劉辰燁）林明彥於今年出任亞洲
最大上市地產集團之一——新加坡嘉德置地的CEO後，
便對該集團進行了大規模架構調整，除將集團更名為凱
德集團外，並表示未來將焦點放在城市綜合體開發上。
談到今年地產行業的機遇，林明彥表示說：「中國仍

在城市化進程中，每年的新增需求就是凱德的機會。」
同時，他還認為，中國經濟仍會持續發展，方向也會更
加明確。
他解釋說，「綜合體策略就是在不斷推進城鎮化進

程，以及城市對商業、商務、居住、娛樂的綜合需求不
斷增長的背景下提出的。在中國這個城市建設快速、人
口集中的國家，對高品質綜合項目的需求也越發強勁。
故此，綜合體策略是凱德全球地產事業的集中體現。」
此外，綜合體對企業開發、運營管理、資產資本化等綜
合能力要求更高，這正好給了凱德發揮其強大的綜合能
力優勢的機會。同時，凱德集團也清楚
知道，房地產是一個本土化的行業，想
要成功，必須徹底了解當地市場。房地
產同時也是一個周期性行業，因此，想
要把項目做好，執行力很重要，凱德未
來會繼續加強這方面的提升。

香港文匯報訊（記者 劉辰燁）Google深明中小企乃是本
地貿易發展的重要元素，而能夠幫助這些企業拓展事業也
是Google未來的成功關鍵。Google香港銷售總監張蔓詩表
示：「Google在研發及推出其商業產品時，均會考慮中小
企的需要，尤其在香港，中小企佔從事進出口業務企業的
99%以上，Google的產品也務求切合本地市場需要。」
「事實上，Google+是一個讓中小企更直接有效與他們

的目標客戶群接觸的平台，我們目前與貿發局的合作就提
供了Hangouts上直播（livestream）的機會。而Hangouts視
像會議、分享推廣資訊、『+1』官方或第三方網頁等功能
皆是向潛在客戶宣傳的免費渠道。」
Google也提倡不斷創新探求。張蔓詩指出：「在業務發

展方面，我們會緊貼環球市場趨勢以及
本土市場的需求而提供相應的服務，
以最快、最貼合需要的方法為用戶帶
來便利。而且，我們看見流動趨勢
已逐漸改變消費模式，因此，我
們會留意消費市場需要而改善
及推廣產品，從而希望所
有用家都會覺得
Google的產品是多
元化又個人化。」

香港文匯報訊（記者 一望）對於2013年公司的發展計劃，英皇鐘錶珠
寶有限公司主席楊諾思表示，公司對未來有信心，並且制定了較詳細的
長期及中期計劃。「我們的長期計劃，是繼續加強珠寶業務。除了集中
加大『英皇珠寶』的認受性、加強品牌忠誠度、擴大VIP客戶群外，還將
透過英皇電影及英皇娛樂在大中華市場的影響力，幫助『英皇』品牌建
立高檔鑽石珠寶的正面形象。」楊諾思補充道：「我們的目標是，中、
長期可從珠寶業務中獲得整體利潤的50%！」
「此外，我們的中期計劃，是在澳門以及中國內地建立更多的大型賣

場。英皇鐘錶珠寶還將於今年7月在香港尖沙咀中港城
開設售賣多個品牌的鐘錶及珠寶專賣店，以拓展香港
市場。」楊諾思表示，鑑於前往香港及澳門的內地
旅客數量不斷增加，集團相信香港及澳門業務將會
進一步穩健增長，故決定在該等地區的主要旅遊
區增設店舖。同時，集團為把握中國內地之發展
潛力，將進一步擴充於中國內地之
零售網絡，一方面增加於一線城市
之市場覆蓋範圍，另一方面抓緊於
二、三線城市發展之前期優勢。
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國航加速發展環球航線
持續引進新一代波音和空客

港中旅創新商業模式提振旅遊業
主業輔業齊頭並進

中國國際航空股份有限公司副總裁

許建強

香港中旅總經理

許慕韓

對於2013年中國航空業的整體發展，中

國國際航空股份有限公司副總裁許建強表

示「謹慎樂觀」。「儘管目前中國經濟仍面

臨一些困難，但在全球來講，中國經濟的

增長速度還是最快的。」「我預計，2013年

中國航空業的旅客流量應有兩位數的增

速，而按照國際航空運輸協會LATA的估計

則約11%至13%之間，以這樣的增速在全

球航空市場中是非常不錯的，因此我對今

年中國航空業抱持謹慎的樂觀。」
■香港文匯報記者 劉辰燁

全球視野

英皇鐘錶強化大中華區零售網絡
內地港澳三地同步擴張
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楊諾思
宏利行政副總裁兼香港區首席行政總監
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